

**Standorte** Positions

- 86 *T. Meister · H.S. Heinzow · D. Domagk · A. Dortgolz · F. Lenze · M. Ross · W. Domschke · A. Lügering*  
**Kapselendoskopie des Kolons versus Standardkoloskopie zur Ermittlung der Krankheitsaktivität bei Colitis ulcerosa: eine prospektive Studie**  
 Colon capsule endoscopy versus standard colonoscopy in assessing disease activity of ulcerative colitis: a prospective trial



Beispiel einer typisch endoskopischen  
 Läsion (Rachmilewitz-Score: 8)  
 ► Seite 86

**Übersichten** Review articles

- H. Ptok · I. Gastinger · F. Meyer · F. Marusch · R. Otto · H. Lippert*  
 für die Studiengruppe „Kolon/Rektum-Karzinom“
- 92 **Kolorektale Tumorchirurgie beim Hochbetagten. Ergebnisse der Qualitätssicherung**  
 Colorectal tumor surgery in the elderly. Results of quality assurance
- J. Gröne · M.E. Kreis*
- 100 **Individualisierte Therapie des kolorektalen Karzinoms im hohen Alter**  
 Personalized treatment of colorectal cancer in old age

**Update** Update

- S. Faiss*
- 106 **Endoskopie. Wissenschaft heute – Standard morgen, Koloproktologie UPDATE 2013**  
 Endoscopy. Science today – Standard tomorrow, Koloproktologie UPDATE 2013

**Journal Club** Journal Club

- M. Sailer*
- 116 **Magnetresonanzkolonographie zur Erkennung kolorektaler Neoplasien bei asymptomatischen Erwachsenen**  
 Magnetic resonance colonography for the detection of colorectal neoplasia in asymptomatic adults
- P. Kienle*
- 118 **PROSPER: ein randomisierter Vergleich operativer Behandlungsmethoden beim Rektumprolaps**  
 PROSPER: a randomised comparison of surgical treatments for rectal prolapse

- S. Petersen*  
 120 **Fast-track-Programme versus traditionelle Behandlung nach Operation in der kolorektalen Chirurgie. Metaanalyse von randomisierten kontrollierten Studien**  
 Enhanced recovery after surgery programs versus traditional care for colorectal surgery.  
 A metaanalysis of randomized controlled trials
- R. Siegel*  
 121 **Fistulotomie mit primärer Sphinkterplastik bei Analfisteln. Ergebnisse einer prospektiven Studie**  
 Fistulotomy with end-to-end primary sphincteroplasty for anal fistula.  
 Results from a prospective study
- W. Kneist*  
 123 **Laparoskopische anteriore Rektopexie bei Vollwand-Rektumprolaps bei 175 konsekutiven Patienten. Kurz- und Langzeit-Follow-up**  
 Laparoscopic anterior rectopexy to the promontory for full-thickness rectal prolapse in 175 consecutive patients. Short- and long-term follow-up

**CME Zertifizierte Fortbildung · Review articles**

- C. Gingert · F.H. Hetzer*  
 125 **Stuhlinkontinenz**  
 Fecal incontinence
- 136 **Fragebogen**  
 Questionnaire


**Verschiedenes Miscellaneous**

- 138 **Mitteilungen des BCD und der DGK** From the Societys
- 140 **Chronik DGK** Chronicle of the DGK
- 142 **Chronik BCD** Chronicle of the BCD
- 145 **Mitteilungen der ACP** From the Society
- 147 **Kongressprogramm und Abstract** Congress program and abstracts
- 175 **Termine** Forthcoming meetings
- 176 **Impressum** Imprint

Titelbild: © Springer Verlag GmbH

**Zielsetzung der Zeitschrift**

Die interdisziplinäre Zeitschrift *coloproctology* ist für alle proktologischen Ärzte zur Fort- und Weiterbildung unentbehrlich. Die Zeitschrift bietet sowohl Originalarbeiten und wissenschaftliche Übersichten als auch zur Fortbildung geeignete Rubriken wie CME Zertifizierte Fortbildung und Kasuistiken. Darüber hinaus werden aktuelle internationale Publikationen zusammengefasst und von Experten kommentiert. Die assoziierten Fachgesellschaften publizieren Empfehlungen und Standards sowie Gesellschaftsmitteilungen.

**Aims & Scope**

The interdisciplinary medical journal *coloproctology* is indispensable to all proctologists for continuing and advanced training. The journal offers original works and scientific review articles, as well as sections such as CME and Case Studies, which are geared to continuing medical education. Moreover, current international publications are summarized and commented on by experts, while the associated medical societies publish recommendations and standards, as well as society bulletins.